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第 902 回例会 平成 21 年 10 月 22 日(木)               ゲスト卓話 : 佐世保市役所企画部長 本山 薫 様 

創立 1990年 9月 29日, 認証 1990年 10月 22日           WEEKLY BULLETIN     会長 : 井上 亮 / 副会長 : 平岩 義明 / 幹事 : 池永 隆司 

 

国際ロータリー 第 2740 地区 

佐世保中央ロータリークラブ 

 

’０９~’10年度 クラブテーマ 

自分のために楽しもう！他者
ヒ ト

のために奉仕しよう！ 

Let’s enjoying for oneself !   Let’s servicing for persons !  

 

 

 

 

 
先週の 17 日、ホテル万松楼にて執り行われました佐世保西
ＲＣ創立 40 周年記念式典に池永幹事と私が中央クラブを代
表して出席致しました。 
 佐世保西クラブは 1969年（昭和 44年）に設立され今年で
40年を迎えます。会員は現在 26名に減少し、平均年齢 61歳
だそうです。会員数の少ないクラブですが 40年の歴史を感じ
させる素晴らしい式典でした。まず、40周年記念事業を青少
年育成事業に重点を置き活動されていました。一つ目は、韓
国（ソンファン）RCとの間で行っている学生の相互交流事業
です。佐世保北中学校生徒６名を韓国に派遣してショートス
テイを実施、二つ目は知的障害と視覚障害を乗り越えて演奏
活動を行っている佐世保養護学校の掛屋剛志君のミニコンサ
ートの実施、三つ目は 13年前からの継続事業の少年少女ミニ
バスケットボール大会の主管をされたことです。いずれもス
ライドやビデオでそれぞれの事業の紹介がありました。そし
て、もう一つは相浦西小学校の金管バンドの演奏などがあり
ましたが、西クラブよりトロンボーン、トランペットなどの
寄贈もされていました。少人数でこれだけの事業を立派に成
し遂げられたことに感銘を覚えました。我がクラブも次年度
創立 20周年を迎えます。先輩の西クラブを参考に内容のある
記念事業を考えたいものです。  
 話は変わりますが、９月に実施いました白浜クリーンアッ

プについて地区補助金を申請していましたが先日決定の通知
をいただきました。この事業は初めて佐世保養護学校の生徒
たちに参加していただいて清掃活動などを行いましたが先日
参加した保護者の方からお礼状をいただきましたのでこの場
をお借りしてご披露したいと思います。 
 
 
「井上会長様   

 ９月５日の行事では、大変お世話になり、有難うございま

した。参加させていただいた高等部２年の息子（智紀）は、

久しぶりに海に行ったこともあって、とても喜んで、ゴミを

集める作業をしていました。少し前に海きららでクラゲの生

態を見た後だったので、砂浜に打ち上げられたクラゲのこと

が気になり私と二人で海に帰してあげることにしました。そ

れから、バーベキューや、すいか割りなども大変喜んでいま

した。ほかの家族の方たちと一緒にレクレーションなどをす

る機会があまりないので最初は緊張していましたが、いつの

間にか楽しそうにみんなの輪の中に入ることができました。

楽しく経験できたことで、今回のことで、きれいな九十九島

の海を大切にしようという気持ちを持つことができたように

思います。本当にありがとうございました。今後も、このよ

うな機会には積極的に参加したいと思います。よろしくお願

いいたします。 

                         参加生徒の保護者 荻野美智子」 
 
 
幹事報告           
                    池永 隆司 君 

 

 
1.   例会変更 
・佐世保南ＲＣ  10月 30日(金)休会  定款第 6条第 1節により 
・ＨＴＢ佐世保ＲＣ  11月 10日(火)12：30～レストラントロティネ 
・佐世保東ＲＣ  11月 12日(木)12：30～新日本ガス(株) 
 
２．来    信 
・ガバナー事務所 
  Ｒ財団地区補助金決定のお知らせ 
  11月のロータリーレート  1ドル  90円 
 
３．伝達・通知 
  ありません 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10 月 17 日の中央会より報告とお知らせ 
    優勝    古川直記君 
    準優勝  古賀純男君 
    敢闘賞  坂井智照君 
    100 回記念は来年の 3月におこないます・ 

 

 

井上亮会長・平岩義明副会長・池永隆司幹事 

  皆さんこんにちは。本日は天気も良く過ごしやすい季節

となりました。皆さんのテーブルに韓国のりをお配りして

います。釜山蓮山ＲＣからのお土産です。のりを食べて本

日の例会、のりのりでいきましょう。本日は佐世保市役所

の企画部長本山薫様の卓話になっています。最後までよろ

しくお願いします。 

 

鶴田明敏君 

  結婚記念日のお花ありがとうございました。 

 

橋口佳周君 

  10月 19日に34回目の結婚記念日を迎える事ができまし

た。素 

敵なバラの花束ありがとうございました。 

 

指山康二君 

  昨日、指山家の家族が又増えました。4 人目の孫が元気

に誕生しました。指山家としては 2人目の男の子です。つ

いに指山家族はサッカーチームがつくれるようになりま

した。ハッピー！ 

 

牛島義亮君 

  同級生の卓話にニコニコします。真剣に拝聴しなくては

いけないのですが、なにぶん今忙しい身なので、失礼させ

て頂きます。今度ゆっくり飲みながら勉強させてもらいま

す。 

 

前田眞澄君 

  皆さんこんにちは。本日は色々と忙しくて多くを書けま

せんので、例会に出席した証しとしてニコニコします。佐 

 

 

世保市役所企画部長  本山薫様のご来訪を歓迎致します。 

 

 

本日の合計    20,000 円 
累計        435,000 円 

 
 
 
 

 
これからの佐世保のまちづくり 
~ まちづくりの重点課題 ~ 

 

 

佐世保市役所企画部長 本山 薫 様 

 
１．本市を取り巻く環境変化 
 

  国内外の経済情勢をとらえ、佐世保地域における経済情

勢におきましても、厳しい景気動向のなか、昨年秋以降、

国の経済対策と歩調を合わせ、経済・雇用対策に取り組ん

できたところであります。しかしながら、地場産業の４月

から６月期の景気動向指数は、前回調査より採算でマイナ

ス幅が縮小しているものの、売上はマイナス幅が拡大して

おります。 

また主要産業である、造船業の売上高、受注残高は減少

してきており、主要観光施設入込客数も大きく落ち込んで

います。加えまして、雇用・所得環境は、厳しさが増して

おり、７月の有効求人倍率は 0.36 倍と前年同月からさら

に悪化しており、住宅投資も低迷している状況であり、厳

しい地域経済状況が継続しております。 

 
２．課題解決のためのまちづくりの取組み（重点課題） 
 

厳しい地域経済や雇用情勢につきまして、早期に改善へ 

第902回例会 平成21年10月22日(木)                ゲスト卓話 : 佐世保市役所企画部長 本山 薫 様 

 

 

中央会 

                  坂井 智照 君                             

 

ニコニコボックス 

       親睦活動委員   

                  浅野 訓一 君 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と導くため、当面、本市の最重点の課題として捉えまして、

まず、一つめに.『企業立地と地域の人材育成を柱とした地
元経済の活性化・雇用拡大の推進』を掲げております。 
ここでは、「企業立地の促進」、「観光の振興」及び「物

産の振興」ということで、『三大振興策』と位置づけまし

て、積極的に取り組んでおります。（工業団地の整備など）

ほか重点課題に関する取組みの効果的な展開ということ

で、 

二つめに自ら進んで取り組む『心と体』の健康づくりに
対する総合的な支援につきまして、心身ともに健やかに暮
らしていくために、市民が健康に関する正しい知識を持ち、

自ら適度な運動や健全な食生活（食育の推進）、休養、禁

煙など、生活習慣の改善ができるよう「けんこうシップさ

せぼ２１」などの各種計画に基づく健康づくり事業などを

推進しております。 

 

三つめに.“地域ぐるみ”での『安全・安心な生活を守る
まちづくり』の仕組みの構築につきまして、だれもが安心
して暮らせるまちづくりをめざして、火災や地震、地盤の

崩落から人の生命・財産を守るために、災害時の避難場所

ともなる小・中学校、幼稚園などの耐震化の調査とその対

策工事、急傾斜地の崩壊対策に努めております。（同報系

防災行政無線の整備など） 

 

四つめに家庭・学校・地域が一体となって支える子育
て・教育の環境（社会システム）づくりにつきまして、子
どもの心と体の健やかな成長と子育てにやさしいまちづ

くりを推進するため、子育て家庭への経済的支援として妊

婦健診に係る公費負担の回数拡大や私立幼稚園就園奨励

費の引き上げなど、子育て支援施策の更なる充実等に努め

ております。（ほか中学校給食の実施に向けた事業の着手

等） 

五つめに自然・歴史・文化、産業等の地域資源を活用し
た佐世保の魅力向上につきまして、観光客の誘致促進につ
いては、世界的な金融・経済危機が本市の観光産業にも大

きな影響を与えておりまして、国内外からの観光客数の減

少が続いていることから、観光ＰＲやコンベンション等の

誘致を積極的に取り組んでいるところでございます。（ほ

か観光基盤の整備（海きらら、動植物園等）） 

 

六つめに環境教育・環境学習の総合的な推進として、温
室効果ガス排出量の削減目標を達成するため、地球温暖化

問題への意識の向上、省エネルギー行動、自動車からの排

出削減及びごみの減量化という４つの重点取組みを中心

に、普及啓発を図って参ります。 

 

 
七つめに安全で快適に移動することができる地域交通ネ
ットワークの構築として、道路網の整備につきましては、
西九州自動車道が、年度内に市内の全てのインターチェン

ジが開通する見込みとなっており、本市としましても、こ

れまで同様、事業促進のため地元調整等に尽力してまいり

ます。また、市道の整備につきましては、道路整備プログ

ラムの運用による透明性のある道路行政を推進していき

ます。 

 

八つ目に市民・地域が主役となり、市民・行政との協働
によるまちづくりということで、市民協働によるまちづく
りを一層推進していくために、具体的な行動計画として平

成２０年３月に策定した「市民協働推進計画」に基づき、

市民自治の基盤となる地域コミュニティのあり方の検討

や市民の声を広く聴く機会の充実に向けた取組みを行っ

ております。 

 

最後に市民や時代のニーズに柔軟に対応できる経営の
視点を持った行政運営として、市民満足度の向上のための
仕組みづくり（＝行政経営システム）に取り組むとともに、

さらなる効率化の推進は不可欠であることから、「佐世保

市行財政改革アクションプラン」に基づき、「民間にでき

ることは民間に」という基本的な考え方で、事務事業の見

直しに係る全庁的な取り組みを強化するとともに、経営の

視点をもって行政運営に努めているところでございます。 

（ほか窓口サービス等行政サービス評価の実施による

行政サービスの向上等） 

・江迎町と鹿町町との合併（平成 22 年３月 31 日編入合併） 

 

 

         ご静聴ありがとうございました。 

 

 

 

 

ＳＡＡ  / 司会  ; 川島 千鶴 君、音響  ; 鶴田 明敏 君 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次回例会   10 月 29日(木)12 : 30 ～ 
次々回例会 11 月  5 日(木)12 : 30 ～ 


